



Ecopetrol confirma su oferta para adquirir 51,4% de las acciones en circulación de ISA

miércoles, 27 de enero de 2021

f t in **GUARDAR**

La noticia la dio a conocer la petrolera por medio de una información relevante enviada al regulador

Carlos Gustavo Rodríguez Salcedo

A través de una información relevante enviada a la Superintendencia Financiera, la estatal **Ecopetrol** anunció que oficializó su oferta no vinculante para adquirir la participación que posee la Nación en Interconexión Eléctrica (ISA) y que corresponde a 51,4% de las acciones en circulación.

Según explicó la compañía, para realizar la transacción, se va a realizar una capitalización a través de una emisión de acciones en la que el Estado va a continuar siendo propietaria de al menos 80% de la compañía. Además, se utilizarán recursos propios y otros esquemas de financiación, entre los que se puede incluir la desinversión de activos estratégicos.



La empresa de energía según "ejercicios realizados por bancas de inversión en años recientes tiene una valoración cerca los \$13 billones (1,3% del PIB, equivalente a unos US\$4.086 millones)", señaló un informe de Anif que estima que de esta manera el Gobierno podría ganar cerca de \$6,6 billones.

"Esta adquisición significaría un hito en la historia de **Ecopetrol** que nos fortalecería en el sector energético nacional e internacional y nos permitiría acelerar la transición energética en la que estamos comprometidos. Sería el nacimiento de un conglomerado más fuerte, más resiliente y con mayor capacidad para crecer en la nueva era de la energía limpia", aseguró Felipe Bayón, presidente de **Ecopetrol**.

OFERTA DE ECOPETROL PARA ADQUIRIR LA PARTICIPACIÓN QUE TIENE LA NACIÓN EN ISA

¿CUÁNTO ADQUIRIRÍA CON ESTA OFERTA?

Ecopetrol presentó Oferta No Vinculante para adquirir **51,4%** de las acciones en circulación de ISA

ENTIDADES BANCARIAS QUE ACOMPAÑAN LA MOVIDA

Las bancas de inversión Bancolombia y Hsbc

¿CÓMO SE REALIZARÁ LA TRANSACCIÓN?

Se va a realizar una capitalización a través de una emisión de acciones en la que el Estado va a continuar siendo propietaria de al menos **80%** de la compañía

Las cifras del movimiento

Valor aproximado **\$6,6 billones**

% del PIB **0,6%**

DATOS DETRÁS DE ISA

Tiene presencia en Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Argentina y Centroamérica

Emplea a **4.000 personas**

Tiene **43 filiales** y subsidiarias

Fuente: Ecopetrol | Gráfico: LR-R

ISA es una de las principales multilatinas de origen colombiano, con presencia en Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Argentina y Centroamérica. Es una de las líderes en el negocio de la transmisión de energía eléctrica, telecomunicaciones y TIC. Además, está en el negocio de las concesiones viales. En total, emplea a 4.000 personas y tiene 43 filiales y subsidiarias.

La emisión de acciones le daría un nuevo impulso al mercado de capitales y se podría convertir en la más grande de la historia del país.

"La transacción se realizaría mediante la suscripción de un contrato interadministrativo entre **Ecopetrol** y el **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público, de conformidad con el artículo 20 de la Ley 226 de 1995. De acuerdo con lo dispuesto en el Decreto 2555 de 2010, para hacer esta inversión no sería necesario realizar una Oferta Pública de Adquisición (OPA) a los accionistas de ISA, en la medida en que la Nación continuaría siendo el beneficiario real de las acciones de ISA y mantendría el control último sobre las mismas", explicó la compañía por medio de su comunicado.

Igualmente, la petrolera explicó que la decisión forma parte de su estrategia por fortalecer su liderazgo en toda la cadena de hidrocarburos y para acelerar la transición energética con un plan que incluye reducción de emisiones, crecimiento en fuentes renovables, mayor producción de gas natural y participación en otros campos de la energía.

"La inversión en ISA representaría un paso transformacional en el posicionamiento del Grupo **Ecopetrol** para liderar dicha transición energética y avanzar en la descarbonización. El Grupo se fortalecería con activos de infraestructura energética de clase mundial que generarían un flujo material de ingresos en negocios de bajas emisiones. La transacción tiene un gran potencial de generar valor gracias a la creciente demanda de energía y a la incorporación de nuevas fuentes renovables que requieren ser conectadas con los usuarios finales, así como al aumento esperado de la electrificación", añadió la compañía.

En el comunicado de prensa, también destacó que esta medida ayudará a la reactivación económica y le daría a los accionistas la oportunidad de contar con un conglomerado energético con presencia en América. "La Nación mantendría el control de ambas compañías a través de la participación de al menos 80% en **Ecopetrol**", dice.

Un viejo anhelo del Gobierno Nacional

Una nueva emisión de acciones de **Ecopetrol**, que ya está autorizada, es uno de los viejos anhelos del Gobierno Nacional. Lo mismo sucede con la venta de la participación en ISA, pues fue una de las fuentes de financiación que se pensó en 2019 y, pese a que se avanzó en el proceso, al final se decidió frenar la operación.

Incluso ese año, se dio a conocer un documento con el que el **Ministerio** de Hacienda buscaba una banca de inversión para analizar la pertinencia de la venta.

En enero de ese año, El **ministro** de Hacienda, Alberto Carrasquilla, anunció que el Gobierno contempla la venta de 8,5% de las acciones de **Ecopetrol**, ya permitida legalmente.

Así lo señala la Ley 1118 de 2006, que autorizó a que la petrolera podía emitir acciones para que sean colocadas en el mercado bajo una sola condición: la Nación debe conservar, como mínimo, 80% de los títulos que están en circulación. En 2007 y 2011 se hicieron emisiones por 11,5%. Es decir, hay una opción legal de ofrecer otro 8,5%.

La venta de este 8,5% equipararía al proceso que se llevó a cabo hace 12 años. En este momento, la compañía abrió la primera ronda de enajenación y ofertó 4.087 millones de acciones, cifra que representó la venta de 10,1% de participación de la empresa.

ISA, la joya de la corona

A comienzos de este año no solo comenzaron a circular rumores sobre el interés de vender la participación de ISA que tiene el Gobierno, sino de las empresas que estarían interesadas en adquirirla. Aunque aún suena el Grupo EPM entre las opciones, a **Ecopetrol** ya se le había sumado el Grupo Energía Bogotá que confirmó que quería quedarse con esta joya de la corona del mercado de energía.

"El GEB ratifica su interés y disposición de presentar una oferta para la adquisición de las acciones que actualmente son de propiedad de la Nación en Interconexión Eléctrica S.A. – ISA, sujeto a los trámites y autorizaciones corporativas correspondientes, en evento en que la Nación decida enajenarlas", indicó la empresa en un comunicado.

Al corte del tercer trimestre, ISA logró \$483.767 millones, un aumento de 19,2% frente al mismo periodo de 2019. La empresa tuvo ingresos operacionales de \$1,7 billones.

Por ahora, el único pronunciamiento que ha realizado ISA se dio a mediados de este mes en el que anunció que todavía no ha sido notificada sobre la posible enajenación. "Nos permitimos aclarar que la Compañía no ha sido notificada oficialmente por parte del Gobierno de su intención de enajenar total o parcialmente, sus acciones en la empresa", anunciaron.

El Gobierno necesita dinero

El Presupuesto para este año tiene contemplado que el Gobierno necesita \$12 billones en enajenación de activos por concepto de " ingresos por disposición de activos". Teniendo en cuenta la valoración que realizaba Anif hace unos años, esta venta le dejaría la mitad de lo que necesita para financiar el faltante que no se tiene para 2021.

DOCUMENTOS ADJUNTOS

COMUNICADO ONV ISA-VF (1)

f t in **GUARDAR**

ARTÍCULO RELACIONADO

COMPORTAMIENTO ACCIÓN DE ECOPETROL ÚLTIMO AÑO

La reciente venta de 8,5% de las acciones de **Ecopetrol** le caería bien al mercado

ARTÍCULO RELACIONADO

Grupo Energía Bogotá ratifica interés de presentar oferta para adquirir acciones de ISA

NOTICIAS DE SU INTERÉS

EDITORIAL
Hay que empezar a hacerle las cuentas al covid

AGRO
Cargill busca liderar la exportación de pollo y mantiene en firme sus inversiones en el país

HACIENDA
Analistas insisten en que más de 3,5 millones de personas naturales deben declarar renta

ENTRETENIMIENTO
Un bogotano compuso una canción para el último álbum de la cantante Selena Gómez

ANALISTAS
La mente a prueba

ESTADOS UNIDOS
"No podemos esperar": Biden presionará al Congreso de EE.UU. por plan de estímulo

TENDENCIAS

1 ENERGÍA
Ecopetrol confirma su oferta para adquirir 51,4% de las acciones en circulación de ISA

2 SALUD
Colombia está entre los peores lugares del mundo en la era del covid, según Bloomberg

3 COMERCIO
"Qbano abrirá cinco puntos este año y reubicaremos siete para que sean más rentables"

4 ANALISTAS
Desafíos de política económica 2021 (primera parte)

5 EDUCACIÓN
"Tenemos que implementar el sistema híbrido, presencialidad con días desde la casa"

6 BOLSAS
El dólar se fortalece con los pronósticos del FMI para el crecimiento global de este año

MÁS DE ECONOMÍA

TRANSPORTE | 24/01/2021
A partir de este 28 de enero, se habilitará la vía La Línea para el tránsito de vehículos

Hasta el próximo martes 26 de enero por el corredor Calarcá - Cajamarca se permitirá el paso exclusivo de transporte de carga y transporte público de pasajeros entre las 5:00 a. m. y las 5:00 p. m.

AMBIENTE | 27/01/2021
BID lanzará un proyecto en Barranquilla, a final de año, para proteger la Amazonía

Así lo anunció el presidente del banco en el encuentro de "Financiamiento de la transición de la Amazonía hacia una bioeconomía sostenible"

SALUD | 26/01/2021
Colombianos no podrán elegir de qué farmacéutica será la vacuna que se les aplique

Durante la emisión de Acción y Prevención el **ministro** de Salud, Fernando Ruiz, dijo que lo importante es la disponibilidad de la vacuna

MÁS DE LA REPÚBLICA

MÉXICO
En la Presidencia de México ya suman al menos 36 contagios por covid-19, tras positivo de Amlo

MINISTERIO de Salud reportó 13.606 nuevos casos de covid-19, hay 118.603 casos activos

ACTUALIDAD
El **ministro** Carlos Holmes Trujillo se convirtió en el prototipo de un servidor público

LABORAL
Fondos de pensiones obligatorias tenían más de 16,9 millones de afiliados a octubre

GASTRONOMÍA
La comida saludable y sostenible está entre las tendencias de la cocina para este año